
Agnès Gillot 
13, rue Léon Bloy 
92260 Fontenay aux Roses 

           A Monsieur Emmanuel Chambon 
                                                                                      Conseiller municipal  

Espaces verts, Environnement 
 

       Fontenay le 7 avril 2015, 

 

Objet : Désherbants utilisés pour les trottoirs, caniveaux et les pieds d'arbre. 
 
Copie : Monsieur Michel Faye, Monsieur Jean-Jacques Fredouille  
	  
	  
	  
Monsieur Chambon, 
 
Le 15 mai 2014, sur votre blog et en réponse à un article de Jean-François Dumas sur la 
politique d'entretien des espaces publics, vous écrivez « il n'est pas question d'utiliser 
des produits phytosanitaires de synthèse ».  
 
Le glyphosate, extrêmement répandu en France, largement utilisé pour l'entretien des 
espaces urbains et breveté par Monsanto en 1974 est classé depuis le 20 mars 2015 
comme cancérogène « probable » par le Centre international de recherche sur le 
cancer.  Il contamine les nappes phréatiques et l’eau du robinet, dégrade la biodiversité 
et la santé de la faune et de la flore. 
 
Je souhaite donc connaître la nature et le nom des produits et composants  utilisés 
comme désherbants pour les trottoirs, caniveaux et pieds d’arbre à Fontenay-aux-
Roses. Les agents s’occupant de l'épandage de ces désherbants sont-ils correctement 
protégés et comment le sont-ils? 
 
De plus, pouvez-vous m’assurer, Monsieur,  que le glyphosate n’est pas utilisé dans 
notre ville.  
 
Je vous remercie de l’attention que vous voudrez bien accorder à ma demande et vous 
prie d’agréer, Monsieur Chambon, l’expression de mes salutations respectueuses. 
 
Agnès Gillot 


